

« Comme vous le savez peut-être, le Soudan est en guerre précisément depuis le 14 avril 2023. Mais comme toutes les guerres il y a des massacres. Plus de 127 villes détruites et massacrées. Déjà les enfants dès leur plus jeune âge doivent déjà se battre pour vivre. Les mères dont déjà tout ce qu'elles peuvent pour protéger leurs enfants.

Dans un pays de 48 000 000 d'habitants, 25 000 000 sont dans la famine. 5 000 000 d'enfants sont déplacés, 450 000 morts et 13 000 000 de déplacés.

Mais avant tout ça, les enfants ils pouvaient rêver, ils pouvaient jouer, ils pouvaient aller à l'école, ils pouvaient apprendre. Dites-vous que pendant que nous nous pouvons manger à notre faim, eux juste un bout de pain leur ferait plaisir. Dites-vous que pendant que nous on a de l'eau et un toit, eux ils vivent dans des tentes avec à peine rien et leur maison en ruine, brûlée, détruite. Et l'école fermée et probablement détruite aussi.

Pensez-y un instant, est-ce que ces enfants ont vraiment mérité ça ? Adultes, soldats, généraux, leur guerre est une guerre de la honte qui détruit l'avenir de toute une nation.

Je les soutiens totalement, je soutiens leur courage de survivre. Libérez le Soudan, libérez les enfants ! Libérez-les des combats libérez l'agonie des innocents. Nous ne pouvons pas arrêter la guerre par nous-même, mais nous pouvons être leurs voix.

Je vous demande à tous, à tous ici de ne pas laisser sombrer le Soudan dans l'oubli. Parlez-en, faites des dons aux organisations humanitaires. Faites pression sur vos élus. Le Soudan a besoin de notre regard. Les enfants soudanais ont besoin de notre soutien total et immédiat.

Merci de vous joindre à moi et crier : plus jamais la guerre, plus jamais le malheur !

Merci à tous. »

*Texte lu par une enfant de la diaspora soudanaise, au rassemblement du 08 novembre 2025 pour le Soudan, place Jean Jaurès, Saint-Étienne.*